
 

 

 
 
Beginn der Sitzung: 18.00 Uhr      Nr.: XIII/8/21 
Ende der Sitzung: 21.00 Uhr 
 
Teilgenommen haben: 
Frau Helga Eule  
Herr Marcel Gaytan Manriquez 
Herr Kevin Helms (bis 19.35 h) 
Herr Oliver Jäger 
Herr Oliver Otwiaska 
Herr Janos Sallai  
Herr David Theisinger 
Herr Christinan Weichelt 
 
Verhindert sind:  
Frau Hille Brünjes (i.V. Frau Helga Eule) 
Herr Ulf Jacob (i.V. Herr Kevin Helms) 
 
Gäste: 
Fran Andrea Twachtmann, Senator für Inneres  
 

 
Als Tagesordnung wird vorgeschlagen:  
 
 
TOP 1: Beschlussfähigkeit und Tagesordnung    18.00 Uhr 
 
TOP 2: Genehmigung der Protokolle Nr. XIII/6/21 vom 15.06.2021 18.05 Uhr 
  sowie Nr.: XIII/7/2021 vom 13.07.2021 
 
TOP 3:  Freimarkt 2021 (Durchführung und Organisation,                     18.10 Uhr 

Hygienekonzept, Verkehrskonzept)    
dazu:  Frau Andrea Twachtmann, Senator für Inneres    

 
TOP 4:  Entscheidungsbedarfe in Stadtteilangelegenheiten  19.10 Uhr 
 

TOP 5: Mitteilungen des Amtes/Verschiedenes    19.40 Uhr 
 

nicht öffentlich: 
 
TOP 6: Baugenehmigungsverfahren im Stadtteil     20.00 Uhr 
 
 
 

 
 
TOP 1: Beschlussfähigkeit und Tagesordnung     
 
Der Ausschuss ist beschlussfähig. Die vorab versandte Tagesordnung wird beschlossen. 
Nach der Beiratssitzung am 28.09.2021 wird Herr Henry Ponty den Platz von Christian 
Weichelt im Fachausschuss Bau übernehmen.  
 
 

Protokoll über die Online-Video-Konferenz des Fachausschusses „Bau, Klima, Umwelt 

und Verkehr“ des Stadtteilbeirats Findorff am 14.09.2021 
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TOP 2: Genehmigung der Protokolle Nr. XIII/6/21 vom 15.06.2021  
  sowie Nr.: XIII/7/2021 vom 13.07.2021 
 
Die Protokolle werden genehmigt.  
 
 
TOP 3:  Freimarkt 2021 (Durchführung und Organisation, Hygienekonzept, 

Verkehrskonzept)    
      
Die ReferentInnen aus den Ressorts Wirtschaft und SKUMS konnten aufgrund paralleler 
Termine nicht an der Sitzung teilnehmen.  
Vorab wurden einige Fragen durch das Wirtschaftsressort beantwortet, die verlesen werden.  
Es gibt eine coronabedingte Anpassung des Freimarktes. Die Bürgerweide wird komplett 
genutzt, aufgrund der größeren Abstände jedoch mit ungefähr 30% weniger (Fahr-) 
Geschäften. Insgesamt sollen ungefähr 240 Geschäfte und Karusselle teilnehmen.  
Es wird eine Personenbeschränkung auf maximal 20.000 BesucherInnen gleichzeitig geben. 
Die Steuerung erfolgt über zwei Eingänge. Zeitliche Befristungen und Reservierungen von 
Zeitfenstern sind derzeit nicht vorgesehen.  
Ein Hygienekonzept wurde entwickelt. Die „3 G-Regel“ wird angewandt werden. Es besteht 
Maskenpflicht in den Fahrgeschäften und vor Verkaufsbuden. Das Testcentrum in der 
Stadthalle wurde bereits geschlossen. Das nächstgelegene Testcentrum ist nach aktuellem 
Stand am Hauptbahnhof (Citygate). Es ist darauf zu achten, dass ab Oktober voraussichtlich 
keine kostenlosen Bürgertests mehr möglich sind.  
Es wird ein Park& Ride-Konzept angewandt, bei dem u.a. Parkplätze an der Uni, in 
Huckelriede und Huchting genutzt werden können. Die Beschilderung soll bereits an den 
Autobahnausfahrten erfolgen.  
 
Frau Twachtmann berichtet zum aktuellen Stand der Verkehrsplanung.  
Inneres hat eine Empfehlung erarbeitet und an SKUMS und SWAE weitergeleitet. Die 
Umsetzung obliegt SKUMS.  
In Findorff soll das Verkehrskonzept eingesetzt werden, das sich bei der letzten Durchführung 
des Freimarktes 2019 bewährt hat. Im Wesentlichen sollen die Zufahrten in die 
Einbahnstraßen ab de Findorffstraße gesperrt werden und eine Einbahnstraße in der 
Herbststraße eingerichtet werden. Auch der Zufahrt zum Weidedamm soll ab Neukirchstraße 
gesperrt und ab der Magdeburger Straße nur den Anwohner möglich sein. Inwiefern auch der 
Gustav-Deetjen-Tunnel für PKW gesperrt wird, ist noch zu klären. Die Kontrolle soll durch 
intensivere Verkehrsüberwachung umgesetzt werden. Da dieses nicht mit PolizeibeamtInnen 
umsetzbar ist, soll geprüft werden, inwiefern Fremdfirmen eingesetzt werden können und wer 
die Kosten dieser Beauftragung tragen müsste. Das Ortsamt wird gebeten, sich diesbezüglich 
bei SWAE zu informieren.  
Der Fachausschuss weist darauf hin, dass in den letzten Jahren häufig PKW im Bürgerpark 
abgestellt wurden und bittet darum, insbesondere auch dort intensiv zu kontrollieren.  
Im April trat in Bremen ein neuer Abschlepperlass in Kraft, der es nach einer Nr. 2.3.2. auch 
ermöglicht, OKW in Grünanlagen abzuschleppen. 
Der Fachausschuss erwägt einen deklaratorischen Beschluss zur Anordnung des 
Verkehrskonzeptes, beschließt aber, zunächst noch ungefähr zwei Wochen abzuwarten, 
inwiefern das Konzept durch SKUMS umgesetzt wird.  
 
 
TOP 4: Entscheidungsbedarfe in Stadtteilangelegenheiten 
 
Mobilitätsortsgesetz (Anlage)  
 
Ein Entwurf der Stellungnahme wurde vorab an die Ausschussmitglieder versandt. 
 
Die Stellungnahme wird einstimmig beschlossen.  
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STEP/ Wohnen in Quartieren/ Frist 15.10.2021 „Rückkoppelung“ 
 
Am 17.06.2021 hat eine Teilraumkonferenz stattgefunden. SKUMS bittet um eine 
Rückmeldung der Beiräte und Fachausschüsse bis Ende Oktober. Der Fachausschuss bittet 
das Ortsamt um die Versendung der PowerPoint-Präsentation aus der Konferenz und will in 
der Sitzung am 12.10.2021 eine Stellungnahme formulieren.  
 
Standortsuche für Trinkwasserzapfstellen 
 
2018 wurden bereits erste Trinkwasserzapfstellen in einigen Stadtteilen aufgestellt. Da sich 
die Verteilung damals auch nach der Bedürftigkeit des Stadtteils richtete, wurde in 
Rücksprache mit der damaligen Bausprecherin auf eine Bewerbung Findorffs verzichtet. Bis 
zum 08.10.2021 können nun erneute Bewerbungen eingereicht werden.  
Als mögliche Standorte in Findorff werden der Marktplatz (Mittelstreifen), die Eisdiele in der 
Admiralstraße, die Skaterbahn am Schlachthof und der Platz an der Jan-Reiners-Lok genannt.  
Der Arbeitskreis Jugendbeteiligung möchte noch eine Umfrage unter den Jugendlichen des 
Stadtteils durchführen und sagte die Rückmeldung an das Ortsamt bis zum 01.10.2021 zu.  
Das Ortsamt wird dann die Standorte an SKUMS melden.  
 
Barrierefreiheit in Findorff  
 
Durch den Fachausschuss wurde eine Liste mir Verbesserungsvorschlägen erstellt, die noch 
folgendermaßen ergänzt wird:  

- Falsch geparkte Fahrräder insbesondere iVm dem aufgesetzten Parken 
- Generelle Absenkung von Bordsteinen in Kreuzungsbereichen 
- Falsch abgestellte E-Roller und WK-Bikes  

 
Querungshilfe Am Weidedamm/ Brücke zum Bürgerpark  
 
Das Ortsamt wird gebeten, das ASV zu bitten, die bestehende Querungshilfe auf 
Vorrangregelung zu überprüfen und mitzuteilen, ob die Möglichkeit besteht, die dort 
aufgebrachten „Vorfahrt gewähren“- Piktogramme für den Rad- und Fußverkehr zu entfernen 
und/oder diese für den Autoverkehr auf der Straße aufzubringen.  
 
Entschleunigungsmaßnahmen Herbststraße/ Admiralstraße  
 
Das ASV fordert den Fachausschuss auf, geeignete und gewünschte Maßnahmen an das ASV 
zu melden. Das Thema soll noch einmal mit dem Elternbeirat der Grundschule besprochen 
und eventuell im FA Bildung angesprochen werden.  
 
Planungen des Gebietes Am Weidedamm 
 
Eine Anwohnerin hatte sich bei SKUMS nach der Möglichkeit erkundigt, Am Weidedamm 
wieder Ausflugslokale zu eröffnen.  
Dem Fachausschuss wurden im Frühjahr zwei Planungen für das Gebiet am Weidedamm 
vorgestellt. Der Fachausschuss bittet um Rückfrage an SKUMS, inwiefern die dortigen 
Planungen bereits fortgeschritten sind und ob die Konzepte dort berücksichtigt werden 
können.  
 
E-Mobilität/Ladesäulen  
 
Ein Anwohner hatte das Ortsamt angeschrieben und um den Einsatz für den Ausbau von E-
Ladesäulen gebeten. Der Fachausschuss schließt sich dieser Bitte an und bekräftigt den 
Wunsch nach einem entsprechenden Ausbau. Der Fachausschuss beschäftigt sich 
regelmäßig mit dem Thema, bittet das Ortsamt jedoch um erneute Erkundigung bei den 
Fachbehörden, wie weit die jeweiligen Planungen vorangeschritten sind.  
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Der Fachausschuss bespricht für einen späteren Sitzungstermin das Oberthema 
„Klimaneutrale Mobilität“. 
 
Parkplatzsanierung  
 
Ein Anwohner weist auf eine Sanierung der Straße am Utbremer Ring hin und bittet um 
Auskünfte, inwiefern bei dieser Gelegenheit ein benachbarter Parkplatz mitrestauriert werden 
könnte. Der Anwohner hatte sich bereits an UBB und das ASV gewandt und von dort auch 
eine Antwort erhalten.  
Die Sanierung ist in diesem Zusammenhang nicht unproblematisch umzusetzen, sondern 
muss gesondert geprüft werden.  
 
Baumfällungen Kastanienstraße 
 
Ein Anwohner hatte das Ortsamt wegen Baumfällungen in der Kastanienstraße angesprochen. 
Die Anfrage wurde an UBB weitergeleitet. 
 
Messe Bremen – Mobile Zaunanlage  
 
Die Messe Bremen beabsichtigt den Bau einer Zaunanlage auf der Bürgerweide. Damit sollen 
Gefahren für Besucher (zB Fahrzeuge und Material beim Aufbau von Veranstaltungen) 
vermieden werden. Ein ähnlich lautender Antrag wurde bereits 2015 abgelehnt. Jetzt erwägt 
die Messe erneut den Bau und bittet vor der Antragstellung den FA Bau um eine Einschätzung. 
Die Anfrage wird behandelt. In der jetzigen Form würde der FA Bau sich auf die Argumentation 
von 2015 berufen und steht dem Anliegen eher ablehnend gegenüber. Insbesondere wird auf 
die Optik und auf die Sinnhaftigkeit des Zaunes verwiesen (Höhe 1,40m kann leicht überklettert 
werden, sperrt aber deutlich sichtbar einen großen Teil der Bürgerweide ab und teilt das Areal) 
und auf die Frage, inwiefern die Messe auf der Bürgerweide und damit auf öffentlichem Grund 
einen solchen Zaun ziehen darf. Das Ortsamt wird gebeten, sich bei der Bauordnung nach 
Details zu erkundigen.  
 
Bereits nach Absprache mit den Mitgliedern des Fachausschusses durch das Ortsamt 
bearbeitet: 

 Bürgerweide/Messehallen, „Hanselife“ vom 08.-12.09.2021, Anfrage auf marktrechtliche 
Festsetzung der Veranstaltung: Zustimmung. 

 
Bereits in Absprache mit dem Sprecher des Fachausschusses durch das Ortsamt bearbeitet: 

 „Gorillas“ Technologies GmbH, Münchener Straße. Antrag auf Erweiterung der Ladezeiten 
(von 6-9 h auf 7-12 h): Keine Bedenken.  

 
 
TOP 5: Mitteilungen des Amtes/Verschiedenes 
 
Winterstraße/ Sanierung der Straßendecke  
 
Das Ortsamt war in der Angelegenheit angesprochen worden und hat die Anfrage an SKUMS 
weitergeleitet. Auf eine Antwort wird noch gewartet. 
 
Geschwindigkeitsmessungen Hemmstraße 
 
Dem Ortsamt wurden die Ergebnisse der Messungen mitgeteilt. Zur Interpretation der Zahlen 
muss noch Rücksprache gehalten werden.  
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Bereits durch das Ortsamt an die Mitglieder des Beirates per E-Mail versandt: 

 Utbremer Ring/Verteilerkreis Utbremen, Baustellenverkehrslenkung, Schreiben des ADFC 
LV Bremen. 

 Utbremer Ring/Verteilerkreis Utbremen, Verkehrsanordnung/Betriebsplan. 

 Schrottradsammeltour in Findorff-Bürgerweide und –Regensburger Straße am 
20.07.2021. 

 „Gorillas“, Technologies GmbH, Filiale Münchener Straße. Stellungnahme des Managers 
zu der Anwohnerbeschwerde. 

 Schrottradsammeltour in Findorff-Bürgerweide am 27.07.2021. 

 Bürgerweide, ZBV-Fläche, Streetfoodevent am 24.09.2021. 

 Anordnung zur Sicherung der Arbeitsstelle Plantage vom 13.09.2021 - 30.11.2021 mit 
zeitweiliger Vollsperrung. 

 Bremen, Niederblockland, ab Blocklander Hemmstraße bis Niederblockland 32, Verlegung 
Glasfaserleitungen, Anordnung zur Sicherung der Arbeitsstelle. 

 Willy-Brandt-Straße, Verkehrsanordnung, Halteverbote 18.09.2021/SV Werder Bremen. 
 
 
Vorsitz/Protokoll:     Stv. Sprecher:  
 
 
 
- Christina Contu -      - David Theisinger – 
 
 
Anlagen 


